
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии
КОЛХОЗНИК

ОРГАН Т0НШАЕ8СК0Г0 РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВГазета выходит с 3 января 1934 года № 110 (5253) Суббота, 13 сентября 1980 г. Цена 2 коп.

НА ПРИЕМНЫМ ПУНКТИз всех картофелеводческих хозяйств успешно ведут поставку картофеля на приемный пункт колхозы «Путь Ленина», имени Кирова и имени Тимирязева. Всего на 12 сентября ими поставлено более 270 тонн этого сельскохозяйственного продукта. Из плана 681 тонна колхоз «Путь Ленина» реализовал свыше 160 тонн. Это сделано сравнительно за короткий срок. 77 тоня картофеля отправили государству труженики колхоза имени Кирова, 32 тонны — колхоза имени Тимирязева. С каждым днем реализация кдубней увеличивается, качество посту- паемой продукции улучшается.Рабочими заготконторы проводится большая работа по приемке, сортировке, загрузке и отправке картофеля. На приемном пункте осуществляется проверка доставляемой хозяйствами продукции на "качество
Н. М И ХА Л И Ц Ы Н , директор заготконторы.
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КАРТОФЕЛЬ-  ГОСУДАРСТВУБолее 30 тонн картофеля отправил коопхоз «Одош- нурский» в торговую сеть. Реализованы хозяйством первые «плоды» выращенного урожая.Работы на картофельных полях набирают темпы. К уборке - «второго хлеба» ,с каждым днем подключается все больше техники и рабочих рук. На копку картофеля мы вывели нужное количество агрегатов: один картофелеуборочный комбайн и несколько копалок. Этого достаточно, чтобы обеспечить работой шефов, загрузить полностью выставленные на транспортировку клубней средства, достичь высакой пропаводятельности труда на уборке.Всего несколько дней прошло с тех пор. как начались работы на картофельном поле хозяйства. Но уже сейчас можно сказать, что старт уборке картофеля дан неплохой. Хорошо проявили себя как рабочие совхоза, так и наши шефы — учащиеся Буреполомской средней школы. Среди механизаторов хорошо трудятсяН. И. Осипов и Г. С . Лебедев. Геннадий Савельевич работает на картофелеуборочном комбайне, а Николай Иванович — на копалке. Оба они добились высокой выработки, показали свое умение добиваться хорошейпроизводительности при копке низких, сырых участков.Первые убранные гектары и накопанные тонны картофеля оправдали наши надежды на- урожай. По 150 центнеров клубней получено с каждого гектара убранной площади. Это говорит о том, что труды картофелеводов были вложены не зря
Н. Л ЕБ ЕД ЕВ , директор коопхоза.

СПАСТИ ВЫРАЩЕННЫЙ У Р О Ж А Й -  
ЗАДАЧА ОБЩАЯ, ЗАДАЧА КАЖДОГО

•  РЕЙД ГАЗЕТЫ „ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК" И КОМИТЕТА НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ

ЧТОБЫ Р Е Ш И Т Ь  У С П Е Ш Н ОРедакция газеты «Тонша- евский колхозник» и районный комитет народного контроля провели совместный рейд. Целью его явилась проверка хода уборки картофеля в колхозах имени Тимирязева и «Коммунар». В первом хозяйстве этой культурой занято 120 гектаров, во втором— 220. Оба хозяйства начали уборку «второго хлеба» в первых числах сентября. Переувлажненная почва сначала не давала вести работы широким фронтом, но установившиеся погожие дни позволили убирать картофель не только картофелекопалками, но и пустить в дело комбайны. По данным райсельхозуправ- ления, на 12 сентября в колхозе имени , Тимирязева картофель убран на площади 21 гектар, в колхозе «Коммунар» — на 38 гектарах. Помощь в уборке хозяйствам оказывают шефствующие предприятия и организации.В день проверки на картофельных плантациях кол

хоза имени Тимирязева было многолюдно. Здесь работали шефы из леспромхоза, отделав райисполкома, газового участка и ряда . других организаций. Три картофелекопалки и один комбайн уверенно, без остановок, ходили по полю.По словам председателя колхоза В . М. Евстропова, уборка шла успешно. Единственным недостатком было то, что в середине дня (и это происходит очень часто) опять отключили электроэнергию. Поэтому замерла работа на картофелесортировальном пункте. И председатель колхоза В. М. Ев- стропов, и агроном А . Ф. Томаров с болью в сердце говорили о том, что на току лежат десятки центнеров зерна с повышенной влажностью, что колхоз не имеет возможности вести регулярную продажу картофеля государству, т. к. механизмы из-за отсутствия электроэнергии бездействуют.Здесь уместно задать вопрос работникам Тоншаев-

еких электросетей Горэнер- го: когда же кончатся перебои с энергией в колхозе имени Тимирязева? На этот же вопрос ждут тимирязев- цы ответа и от мастера Тон- шаевского участка Уренской П М К «Сельэлектрострой» И. Присяжных, по чьей вине затянулся ввод в действие новой трансформаторной подстанции в этом колхозе.В ^колхозе «Коммунар» уборка картофеля 11 сентября велась сразу на трех картофельных полях. Участие в ней принимали учащиеся Тоншаевокой средней школы, студенты и рабочие из г. Горького,' шефы из предприятий и организаций района. Наряду с картофелекопалками в работу были пущены и картофе леком- байны. Дела, по оценке механизаторов, -шли успешно. Н о... И здесь не обошлось без этого «но». Рабочие, приехавшие «а  уборку картофеля из Пижемского леспромхоза, сами, по собственной инициативе, сократили себе рабочий день. По

работав до обеда, они сели в автобусы и отбыли, как говорится, восвояси. У  них, видите ли, в этот день давали зарплату.Дирекции, партийной организации Пижемского леспромхоза, думается, необходимо дать этому факту принципиальную оценку.Картофель является важной продовольственной культурой. Убрать его качественно и в короткие сроки— это задача не только колхозов и совхозов. Это задача общерайонная. Решать ёе должны все без исключения, Но чтобы решить ее успешно, требуется рационально, с наиболее высокой производительностью . использовать рабочее время, обращать особое внимание на качество уборки.
Г. К О СТ РО В А ,-инспектор комитета народного контроля, 
П. Б Е Р Е ЗИ Н , председатель группы народного контроля колхоза имени Тимирязева, 

С. М И ХА Л И Ц Ы Н А .
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ВЫСОКАЯ у р о ж а й н о с т ь
420 тонн зерна нового урожая получили хлеборобы колхоза 

«Путь Ленина» с 235 гектаров. В среднем на каждый круг 
комбайнеры собрали по 17,9 центнера хлеба. Это самая высо
кая урожайность -в районе.Путь к получению намеченного урожая в нынешнем году был труден. Еще весной при разговоре главный агроном хозяйства П. Ф. Втю- рин заметил, что озимые не дадут -высокого урожая, -все надежды можно связывать только с яровыми культурами, судьба- которых в руках механизаторов. Закладывать основу урожая было нелегко. Затянувшиеся -сроки сева уже тоцца предвещали неравномерное созревание зерновых, нелегкую их уборку. Но все же посевная требовала сво

его: разместить яровые зерновые с -соблюдением всех агротехнических приемов.. Что -и было сделано. Все зерновые культуры подкормили минеральными удобрениями, произвели закрытие влаги на посевах. И, пожалуй, последнее мероприятие оказалось на дальнейшем развщии и росте хлебов. После окончания сева долгое время не выпадали дожди.Не обошлась без сюрпризов и уборочная страда. В с а мом начале уборки выпали обильные дожди. Косовица

зерновых затянулась. А  это повлекло за собой новые трудности на полях. Еще не убраны озимые, а уже настала пора обмолота . яровых. При высокой влажности почвы работы вести было трудно, что могло привести к потерям, недоборам зерна. И решено было вести уборку выборочным путем, там, где созрели хлеба и почва держала комбайны.Уборка зерновых продолжается. Зерноуборочное звено делает все возможное, чтобы выращенный хлеб был убран с полей и засыпан в закрома. Намеченные планы хлеборобы подкрепляют делами в полях.
В. Н И К О Л А ЕВ .

т  i 
Фото В. Пономарева.

Евгений Федорович Лопа
тин трудится в составе зерно
уборочного звена колхоза 
имени Кирова. Работает ме
ханизатор недавно, но уже 
проявил себя знающим свое 
дело специалистом, хлеборо
бом. Уборочная страда этого 
года — строгий экзамен не 
только для него, но и това
рищей по труду. Ввиду час
тых дождей в августе и на
чале сентября косовица и об
молот хлебов затягиваются. 
От умения противопоставить 
капризам погоды опыт, наход
чивость, мастерство будет за
висеть судьба выращенного 
урожая. Руководство колхоза 
надеется, что она в надеж
ных руках.

На снимке: Е . Ф. Лопатин; 
идет уборка зерновых.

И З В Е Щ Е Н И Е
Исполком районного Совета народных депутатов изве

щает о том, что очередная сессия районного Совета со
стоится 23 сентября 1980 года в зале заседаний райко
ма К П СС .

Начало сессии в 11 часов дня.
Повестка дня сессии:
О задачах Советов народных депутатов района по вы

полнению Постановления ЦК К П С С  «Об улучшении ра
боты по охране правопорядка и усилении борьбы с право
нарушениями». Исполком райсовета.
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XXVI съезду КПСС— 26 ударных недель •  СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

ЖИТЬ, ОТВЕЧАЯИдя навстречу X X V I  съезду К П С С ,- комсомольцы и молодежь Тоишаевюкого передвижного механизированного отряда наметили определенные рубежи по достойной встрече ■ этого знаменательного события в жизни всей страны. В частности, откликнулись на призыв: — X X V I съезду К П С С  — 26 ударных недель. И хотя организация у нас молодая, много нерешенных проблем, связанных с отсутствием собственной базы и недостаточным количеством-^ технических -средств для производства работ, но и в этик нелегких условиях комсомольцы и молодежь, наряду со всеми рабочими, трудятся с полной отдачей, добиваясь неплохих результатов.Fla состоявшемся в начале года общем собрании были приняты и обсуждены социалистические обязательства коллектива Тоншаевского П М О  на текущий год. Обязательства эти в основе своей выполняются — все шире, хотя и с большими трудностями, внедряется социалистическое соревнование между бригадами, ход его освещается в стенной печати, отмечаются лучшие рабочие. Периодически мы подводим итоги своей работы. Примером может служить последнее общее -собрание, посвященное

нашему профессиональному празднику — Дню строителя. На нем подведены ит-оги работы всей организации за прошедший период 1980 года и -намечены предстоящие задачи для-успешного завер-
КОМСОМОЛЬСКАЯ

жизньшеиия заданий текущего года. На собрании грамотами и денежными премиями были отмечены наши лучшие рабочие, большинство из которых комсомольцы и моло-, дежь. Это такие товарищи, как Юрий Вшивцев, Борис Лачков, Алексей Курочкин, Александр Мамедтагиев, Владимир Цветков и многие другие.Неплохо организована в этом году у нас и идейно- воспитательная работа. Большую поддержку в этом нам оказывают представители общества «Знание», которьг. провели ряд лекций и информаций на интересующие -нас темы. Раскрывая жизнь организации, нельзя не -остановиться -на ■ недоработках и недостатках. тормозящих производственный процесс. Это. в первую очередь, недостаточный контроль за трудовой дисциплиной, и хотя мы в последнее время уделяем этому

ЗА ВСЕнемало -внимания, предстоит еще очень много поработать- в этом -направлении. Слабо внедряется пока социалистическое соревнование, оно тормозится несвовременной поставкой материалов на объекты и нехваткой грузоподъемных механизмов. Отсюда возникаю^ трудности с внедрением новых передовых форм и методов строительства. Слабовата у нас еще и организация труда на местах, и освещение дел на объекте средствами наглядной агитации.Учитывая все эти недостатки, партийная, профсоюзная и ком-с-омоль-ская организации Тоншаевского ПМ О ведут целенаправленную работу по их устранению, укреплению и развитию организации в целом, направляют свои усилия на выполнение планов и социалистических обязательств, поставленных пе-ред нами партией и государством^И можно с уверенностью сказать, что комсомольцы и молодежь понимают всю меру ответственности, лежащую на их плечах, за претворение поставленных задач, -и с энтузиазмом выполняют любые задания В. Т Ы Р И Н О В ,секретарь комсомольской организации Тоншаевского П М О.

Гродненская область. Напромышленную основу переведено пчеловодство в Мос- товском районе. Здесь создано объединение, пайщиками которого стали 17 колхозов и совхозов.В объединении внедряются прогрессивные формы организации труда. Обслуживают пасеку два звена, за которыми закреплены транспорт

ные средства. > Оборудован передвижной павильон для содержания 30 пчелиных семей. Такая паю-ека на колесах способствует --значительному увеличению медосбора.В этом году предполагается получить не менее 25 килограммов товарного меда от каждой пчелосемьи— на пять килограммов больше прошло- годнего. Также возрастет

производство воска, прополиса, маточного молочка и другой продукции.На снимках: передвижной павильон на 30 пчелосемей, один из лучших пчеловодов объединения Тамара Норко, продукция пчелообъедннения.Фото А . Переходы и Г . Усламова.(Фотохроника Т А С С )-.

КАК СОХРАНИТЬ 
К А Р Т О Ф Е Л ЬНаступила пора массовой уборки картофеля и закладки его на длительное хранение. Дождливая погода вызвала повсеместно поражение картофельных плантацийфитофторозом. Возбудитель фитофтороза сначала, поражает листья (ботва чернеет за 7 — 10 суток), а затем конидии , грибка с -пораженных листьев каплями дождя смываются в почву, достигают .клубней и заражают их. За-- ражение клубней происходят и при уборке урожая or соприкосновения их с больной ботвой. На клубнях образуются сначала гладкие, э  затем вдавленные, твердые на ощупь, бурые пятна неправильной формы.Грибок с больных клубней переходит на здоровые при хранении их в сыром помещении с повышенно!', температурой, а также при загрузке мокрого и загрязненного картофеля.Чтобы не допустить дальнейшего заражения клубней и дополнительных потерькартофеля при хранении, необходимо убскрку его производить с обязательным предварительным скашиванием и удалением с полей ботвы.Перед отправкой на заготовительные пункты партиикартофеля, пораженные фитофторой. должны быть подвергнуты переборке. Ж елательно производить затаркуотсортированного картофеля в сетчатые мешки и контейнеры непосредственно на сортировальных пунктах, грузить, транспортировать и разгружать бережно.В случае поступления для закладки на хранение увлажненных и загрязненных партий картофеля, размещать их на хранение рекомендуется в контейнерах и ящиках, а при отсутствии тары в закромах с последующей его загрузкой слоями высотой 0,5 м для скорейшей просушки. По мере просушки продукции высота загрузки доводится Д° нормы.Ни в коем случае нельзя допускать совместное размещение на хранение зараженных фитофторозом и здоровых партий картофеля.Партии картофеля, пораженные на 6 — 7 лроц., рекомендуется закладывать на ■временное хранение в бурты*

С П рИТОЧНОчВЫ ТЯЖ ЯОЙ трубной вентиляцией около хранилищ с укрытием их крафт- бумагой и слоем соломы. Ч ерез 10— 15 дней картофель перебирают, здоровые клубни закладывают на хранение в хранилище, а больные используют на кормовые цели.Наиболее благоприятная температура 'для развития фитофтороза 10—-25 градусов. Грибок почти не развивается при температуре выше 30 и ниже 4 градусов. Поэтому партии '  картофеля, пораженные фитофторозом, следует путем интенсивной вентиляции быстро охладить до температуры 1— 2 градуса и выдержать -указанную температуру в течение всего срока хранения.Для лучшего проведения этого мероприятия рекомендуется в хранилищах, не имеющих активной вентиляции. устанавливать в закромах горизонтальные трубы и практиковать продуваниеслоя картофеля с помощью передвижных вентиляторов. При этом нельзя допускать образования на поверхности клубней капельной влаги, способствующей развитию фитофторы. Чтобы быстро шло снижение температуры без выпадения конденсата, вентилирование закромов или участков в хранилищах навального типа рекомендуется осуществлять с перерывами, но более мощным потоком воздуха, а не путем непрерывного продувания продукции с меньшей удельной подачей вентиляционного воздуха. Для охлаждения картофеля и самого хранилища с естественной вентиляцией следует использовать суточные перепады температуры и заморозки, делая сквозную вентиляцию ,не только в дневное, но и в ночное время.Необходимо установить каждодневный контроль за .состоянием хранения картофеля. При резком ухудшении качества хранящегося картофеля принимать срочные меры по его переборке и реализации.
К. ГЛ У ХО В ,государственный инспектор по закупкам и качеству сельхо.зпродуктов по Горьковской области.Газета «Горьковская правда» от 10 сентября 1980 г.

u H iiT iiin im m iiiu in m iin n iin u n iin im m iiiiiim iiin iu n iiiH m n H tiiin m iiu im iin iin m m im u m n in m in m iin m im irm n n iiiiin n m iin iin iiiiiim im iu im T n n

т

%

............................. "  СОВЕТЫ ЗА РАБОТОЙ =

ОПИРАЯСЬ НА ИНИЦИАТИВУ ДЕПУТАТОВСобственными силами, без затрат государственныхсредств жители поселка Ку- нерма, находящегося на 262-м километре Западного участка Б А М , сооружают объекты для 'культурного отдыха, занятий спортом. Инициаторами многих добрых дел выступают депутаты поселкового Совета.Традиционный праздник — День строителя впервые отмечался в этом году на берегу озера Окуневое. Голубое бездонное небо здесь отражается вч зеркально прозрачной воде, окаймленной зеленой тайгой.

И совсем рядом — горные вершины Байкальского хребта с блестящими снежными шапками.В том, что у озера- создана база отдыха строителей, большая заслуга депутатов поссовета плотника М. Вар- лива и заместителя начальника строительно-монтажного поезда № 582 В. Швайкина. Они приложили немало энергии, проявили инициативу и настойчивость, чтобы выполнить наказ избирателей.Еще несколько месяцев назад к озеру, окруженному торфяником, нельзя было и

подступиться. По призыву депутатов и комитета комсомола за дело взялись молодые механизаторы и. автомобилисты. . Вечерами во внеурочное вре-мя они вывезли на берег около ста самосвалов гравия, песка и другого грунта, укрепили и спланировали береговую линию. Пришлось очищать 'площадку от лесных заломов. Затем плотники построили павильоны, соорудили эстрадную площадку. Так появилось отличное место для отдыха . жителей отдаленного бамовского поселка.

Нынешним летом, как никогда ранее, заботой и вниманием были окружены школьники младших классов, не поехавшие в пионерлагерь. Сорок мальчишек и девчонок провели каникулы на детской площадке, также построенной на общественных началах по наказу избирателей. Выполнять этот наказ поручили члену исполкома поселкового Совета, мастеру строительно- монтажного поезда Т. Анциферовой. По ее инициативе на строительстве детской площадки были проведены субботники, в которых актив

но участвовали депутаты, руководители многих подразделений, расположенных в Ку- нерме.— О детях, — рассказывает председатель исполкома поселкового Совета В. Чере- мисин, — особая забота поссовета и его депутатов. По наказам избирателей к началу учебного года завершается 'строительство спортивно,го зала при школе. К осени же наметили возвести второй корпус детского сада на 50 малышей, Во всех этих и других делах мы опираемся на инициативу депутатов.
1--
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В колхозе «Коммунар» 
для сушки и сортировки зер
на работают три зерносушиль
ных комплекса. На одном из

них, который находится в 
бригаде № 3 работают опе
раторами два комсомольца. 
Это Сергей Краев и Владимир

Поплаухин. Ответственное за
дание им поручили на сезон
уборки и справляются они с 
ним успешно. Нужно было 
отремонтировать сортировки,

сушильный агрегат. В настоя
щее время техника работает 
безотказно. На первое сен
тября было просушено 54 
тонны зерна, а вообще про- 
сортировано 110 тонн.

Нынешняя уборка трудная, 
предстоит много работы, и ре
бята надеются с ней спра
виться успешно.

На снимке: комсомольцы 
С. Краев и В. Поплаухин.

Фото В. Пономарева.

Сверка состава ВЛКСМИнструкцией Ц К  В Л К С М  «Об учете»членов В Л К С М  и порядке выдачи комсомольских документов образца 1975 года» предусмотрено ежегодное проведение сверки состава В Л К С М . Согласно решению бюро Ц К  В Л К СМ  от 28 мая 1980 года годовая сверка состава В Л К СМ  с 1980 года будет проводиться 
С  1 сентября по 1 января.Сверка состава Ц Л К СМ  — это важное организационно- политическое мероприятие в комсомоле, направленное на у  л учтен не7 ану тр исою знойдеятельности каждой первичной комсомольской организации, повышение активности членов В Л К С М , укрепление комсомольской дисциплины и наведение порядка в . учете членов В Л К С М . Годовая сверка должна улучшить работу комсомольских организаций с каждым членом В Л К С М , выполнить важнейшие требования Устава В Л К С М  — подобрать каждому члену В Л К С М  комсомольское поручение, соответствующее его склонностям, интересам, способностям, выполняя которое, комсомолец овладел бы новыми знаниями, навыками организатора обществ енно - по лезн ы х дел, по-

КЕМ БЫТЬ? ДЕЛО НА ВСЮ ЖИЗНЬУчитывая важность успешного решения вопросов, свя- вестиы испокон веку, однако и сейчас нужность их людям не занньгх с  профессиональной ориентацией старших школьни- поддается сомнению. А  от других профессий остается тскько ков, в газете открывается новая рубрика «Кем быть?». Мы название, что же касается самой работы, то она до неузнаваебудем- рассказывать о профессиях, которые нужны нашему обществу, краю, району. Лучшие люди нашего района: передовики, наставники, специалисты поведают нам о профессиях важных и нужных.Каждый человек талант-
«Граждане С С С Р  имеют право на выбор профессии, 

рода занятий и работы в соответствии с призванием, спо
собностями, профессиональной подготовкой, образованием 
и с учетом общественных потребностей».(Конституция С С С Р . Глава 7, статья 40).

лив по-своему, но обнаружить этот талант не просто.Как подобрать ключ? Подберешь —- твое счастье. Нет— и будешь ходить на работу, как на каторгу,^ тянуть лямку от звонка до звонка.Кем быть? Проблема поиска ~места в жизни волнует не только тех, кто «обдумывает житье», не только нх родителей, но и общество: человек, не нашедший себя, сегодня становится уже тормозом. Потому что, если нет радости творчества, нет радости труда, не будет и успеха з работе.Неудивителен поэтому большой интерес к миру профессий, который пробуждается еще в детстве и не оставляет нас до тех пор, пока мы не получаем счастливой возможности сказать: «Вот'дело, которое мне нравится, которое мне по плечу. Вот поле деятельности, на котором я с полной отдачей буду служить людям».Мир профессий — их, между прочим, насчитываются тысячи— живет своей особой жизнью и управляется своими законами. Есть профессии, которые пережили десятки поколений, из-

мости изменила свое лицо. Жизнь идет, выдвигая на первый план одни профессии, упраздняя другие, порождая третьи. И человеку, стоящему на пороге жизни не так-то просто ответить на -вопрос: « А  какая профессия сейчас самая нужная? Кем стать, чтобы шагать в ногу с жизнью?В нашей стране любой полезный для -оощества труд является делом чести, доб* лести и геройства. В каких же профессиях -сейчас особая нужда? Необходимо, чтобы в стране было не только много угля, нефти, станков, н-о и одежды, обуви и т. д. Населению такой огромной страны как Советский Союз нужны хлеб, мясо, молоко, масло, овощи, а, промышленные предприятия не могут работать без сырья, получаемого в сельском, х о зяйстве. Интерес и уважение к благородной профессии земледельца рождаются еще за партами сельской школы. Этот интерес вызван, конечно, не только беседами учителя с учащи- миед. При многих школах работают полевые ученические бригады, школьные лесничества. Публикацией Е. Г. Демина о работе ученической производственной бригады Тоншаевской средней школы в период пятой трудовой четверти мы открываем нашу новую рубрику.
УЧЕНИЧЕСКАЯ ПРОИЗВОДСТВЕННАЯВ нашей Тоншаевской школе ученическая производственная бригада организована в 1978 году и время, которое прошло с тех пор; показало, насколько важно и полезно такое начинание. Ведь сельским хозяйством завтрашнего дня будут заниматься люди молодые— сегодняшние школьники. От хлеборобов уже сегодня требуется много знать, многое уметь, а завтра знаний потребуется вдвойне больше.За нашей производственной бригадой колхоз «Коммунар» закрепил 35 гектаров земли. Ребята занимались переборкой картофеля и его уборкой. В нынешнем году по договору с колхозом за бригадой было зак

реплено уже 75 гектаров земли. 20 гектаров ржи и 55 гектаров картофеля. Еще по весне ребятами было перебрано картофеля в этом хозяйстве 180 тонн, произведена подкормка и прополка ржи. Сейчас ученическая производственная приступает к уборке картофеля.'Б ы л . организован лагерь труда и отдыха на 200 человек. Конечно, лагерь не вполне соответствовал своему названию. Ребята работали и питались два раза в день в лагере, но организованного отдыха не было. Не было условий для того, чтобы ребята могли оставаться на ночлег в лагере, так как нет пригодного помещения. Вопрос организа

ции лагеря труда и отдыха в полном смысле этого слова в дальнейшем надо решать комплексно.В нынешнем году лагерь был разделен на два звена: звено животноводов и звено полеводов. В звене животноводов было 14 человек: 12 девочек и 2 мальчика.Четверо девочек работали на телятнике, остальные— доярками. В звене механизаторов работал 31 человек, из «их 6 человек до конца каникул работали самостоятельно на тракторах и 8 человек помощниками ком- . байнеров.Кроме того, в лагере было еще звено штукатуров, которое занималось работой по ремонту школы. Надо

отметить, что ремонт произведен качественно, школа была хорошо подготовлена к новому учебному году. И вообще, ребята из всехзвеньев показали себя с самой лучшей стороны. Они работали с огоньком и оказали хорошую помощь подшефному колхозу. И как знать, может два-три года работа в сельском хозяйство для большинства из них станет делом всей жизни.Производственная бригада помогает ребятам на личном опыте, на деле почувствовать вкус и радость плодотворного труда на земле. *
Е . Д ЕМ И Н ,руководитель ученической ' производственной - бригады.

лучал политическую закалку, приносил пользу коллективу, своим товарищам.Всесоюзная сверка состава В Л К С М  — это дело каждого комсомольского работника и активиста.Годовая сверка состава В Л К С М  предусматривает 4два этапа: проведение ее апервичной организации, затем в райкоме В Л К С М . /Начиная годовую сверку секретари комитетов комсомола цеховых, бригадных, отделенческих, классных и других организаций, - комсомольские лрупорги должны выяснить, 
Bice ли комсомольцы состоят на учете в организации, при необходимости связаться с отделом кадров предприятия, стройки или учебной частью школы, техникума, училища и т. д.Членов В Л К С М , не стоящих на учете, после беседы с ними, поставить на постоянный или временный учет в первичной организации, а также в райкоме комсомола. Если комсомолец выбыл без снятия с учета, необходимо установить адрес его местонахождения и об этом сообщить в райком В Л К С М  для направления запроса в соответствующий комитет комсомола.В ходе проведения годовой сверки секретарь комсомольской организации должен встретиться 1C каждым членом В Л К С М , проверить его комсомольский билет. побеседовать с ним, уточнить, где и как работает или учится член В Л К С М , какое выполняет общественное поручение. Если член В Л К С М  не имеет поручения, выяснить, чем интересуется комсомолец, подобрать ему поручение. Все происшедшие изменения у комсомольцев в роде занятий, образовании, партийности, выполняемой общественной работе и т. д. отражать в карточке персонального учета и списке членов В Л К СМ . Комсомольцев, изменивших свои фамилии, .направить в райком , В Л К СМ  для замены комсомольских документов.В период интенсивного движения некоторые члены В Л К СМ  допускают временную потерю овязи с организацией. Необходимо, чтобы каждый случай нарушения4 членами В Л К С М  правил учета стал предметом серьезного обсуждения в комсомольских организациях. Надо рассмотреть все персональные дела членов В Л К С М , которые продолжительное время не состояли на комсомольском учете, не платили членских взносов, утеряли комсомольские билеты или учетную карточку, разобраться со взысканиями, объявленными в прошлые годы.Главное внимание в ходе сверки должно быть направлено на приобщение к работе всех комсомольцев, а не исключение из рядов В Л К С М . Поэтомупри рассмотревши персональных дел-- комсомольцев необходимо обеспечить чуткое и внимательное отношение к судьбе каждого-члена В Л К С М .На комсомольских собраниях следует обсудить итоги сверки, уровень общественной активности в организации, состояние учета членовВ Л К С М  и меры по укреплению" комсомольской дисциплины.

В. К УД ЕЛ Ь Н И К О В А ,заведующая сектором учета и финансов райкома комсомола.
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900 граммов — таков вес необыкновенной луковицы, выращенной в одном из сельских районов недалеко от города Бильбао (Испания) Фото Э Ф Э — Т А С С .

Пятьдесят девушек из латвийского совхоза «Елгава» назначили' свидание одному мужчине— известному латышскому режиссеру Ансису Эп- нерсу. Популярность мастеру кино принесли его фильмы, многие из которых посвящены актуальным проблемам жизни современной сельской молежи. На этот раз состоялся просмотр новой картины «Четверо ищут миллион», а затем была зрительская конференция.Встречи с деятелями искусства, передовиками производ. ства, лекторами стали одной из форм работы клуба «Виз. булите» («Подснежник»), соз-

Бданного для молодых тружениц хозяйства при местном Доме культуры. Среди тех, «ого приглашают члены клуба и шефы хозяйства,—студенты и преподаватели Латвийской сельхозакадемии. Поэтому, приезжая в горячую пору в совхоз уже не гостями, а помощниками, они чувствуют себя лично заинтересованными в успехах хозяйства.Вечерами даже' в просторной комнате, отведенной Домом культуры для членов клуба, бывает тесно. Девушки приходят сюда, чтобы встретиться с подругами, поговорить о прочитанной книге, новом фильме. А  кому не хо

чется научиться самой шить модное платье и готовить обед, красиво накрыть стол и составить букет? С  этими заботами девушки тоже идут в клуб— учиться друг у друга и опытных хозяек.Создание клубов по интересам— примета сегодняшней культурной жизни латвийского села. В районных центрах, колхрзах и совхозах республики открыто болос 200 различных клубов: будущих воинов, ветеранов' войны и труда, молодых хозяек, книголюбов. В комплексном плане социального развития сельских районов республики предус

мотрено дальнейшее совершенствование форм культурно-просветительной работы и проведения досуга сельских жителей. На работу во Дворцы и Дома культуры растущих поселков ежегодно приходят десятки выпускников факультетов общественных профессий сельхозакадемии и других вузов. Молодые специалисты, освоившие вторую профессию,— авторы многих новых начинаний в организации культурной жизни села.
Т. К О В А Л Ь С К А Я , корр. Т А С СРига.

СЮРПРИЗ ДРЕВНЕГО КУРГАНА КИНОЭКРАН НЕДЕЛИ

у

Венгрия. Демшед (область Пешт). Большой популярностью у жителей республики и ее гостей пользуется традиционный праздник, ежегодно устраиваемый летом в вен- герской «пусте» (степи) — скотоводческом районе страны. Здесь демонстрируют свое искусство пастухи, проводятся показательные выступления конников. Во время праздника, превращающегося в веселое и красочное народное гулянье, можно отведать вкусных национальных яств, купить лакомстваФото М Т И — Т А С С .

Одна из самых доходных статей в бюджете итальянской столицы — международный туризм — в недалеком будущем, как отмечает местная печать, резко сократится.Главная причина этого — удручающее состояние древних архитектурных памятников Рима. Тот, «то приедет в Рим сегодня, не увидит, например, памятника Марку А в релию в центре города или колонн Храма Сатурна на Римском Форуме. Их скрыли пр едохранит е льны е с ооруше - ния, которые городские власти были, вынуждены поставить для того, чтобы предотвратить дальнейшее разрушение. памятников старины.Н а состоявшейся' в Риме Пресс-конференции профессор Адриано ла Реджина, отвечающий за охрану исторических ценностей города, рассказал журналистам, что в скором

Колоски хлебных злаков, пролежавшие под землей почти четыре тысячелетия,— такой сюрприз преподнес археологам древний курган у крымского поселка Болотное. Никогда прежде ученым не доводилось держать в руках подобных находок. Свидетель" ства трудовой деятельности первобытного земледельца доходили до наших дней лишь в виде обугленных чещуй, зернышек, да их отпечатков на глине, керамике, обмазке жилищ.Найденные растения сохранились благодаря особому микроклимату в подкурганной катакомбе, где среди разнообразных предметов оказался мешок, сплетенный из растительных волокон, с колосками. Вход в катакомбную камеру был плотно замазан глиной, а сама она была прорыта вблизи Сиваша в материковом лессе, что и создало здесь относительную стабильность температуры и влажности воздуха.Исследование бережно извлеченных из мешка злаков показало, что это пленчатые пшеницы — предшественницы современных голозерных. Для Северо-Крымской архе-

времени такие «защитные покровы» скроют и большинство других древних .сооружений итальянской столицы. Официальные «врата Рима» — знаменитая Арка Константина —  будут обшиты досками. Эти меры предпринимаются городскими властями для того, чтобы предохранить памятники <уг зараженного ядовитыми выхлопными газами воздуха, атмосферных осадков. Одновременно муниципалитет Рима, которыйсейчас возглавляет комму- вист Луиджи Петрозелли, запретил движение частногоавтомобильного транспорта в пределах исторического цент- ра города.. Ведь, как известно, даже легкая вибрация почвы, которую вызывает интенсивное дорожное движение, наносит непоправимый ущерб древним памятникам.Сейчас муниципалитет го- рода рассматривает план соз-

ологической экспедиции А к адемии наук Украинской С С Р  находку исследовали видный кишиневский специалист в области палеоботаники 3. В. Януйгевич и ее коллега из Киева Г. А . Пашкевич. Они установили, что злаки являются посевным материалом, а в курган их положили, видимо, в ритуальных целях— как сим вол н е пр екр а ща ющ егосяземледельческого процесса.Реликвии крымского кургана,. сказала корреспонденту Т А С С  3. В . Янушевич, существенно изменяют представления о быте и хозяйстве племен так называемой катакомбной культуры , распространенной на полуострове в эпоху ранней бронзы. Теперь наука имеет неопровержимые свидетельства существования у них развитого земледелия (а не просто его примитивных форм, сочетавшихся со скотоводством). Находка большого количества пленчатых пшениц, предназначавшихся для чистых посевов, вносит новые данные и в саму историю этого хлебного растения, с которым связано начало культурного земледелия 
Р. ХО М ЕН К О .

дания в Риме полностью закрытых для транспорта, районов, которые должны превратиться в своего рода «археологические зоны».Однако, как отмечают сами городские власти, частичные меры не могут полностью решить эту насущную проблему. Муниципалитет, не располагает средствами для проведения серьезных^ реставрационных работ. Поэтому, подчеркнул профессор А . л а  Реджина, эапрадительные сооружения останутся на протяжении нескольких лет, до тех пор, пока не будет найдено радикальное решение охраны памятников старины в Риме. Но несмотря на требования демократической общественности, правительство до сих пор не приступило к рассмотрению этого ©опроса.
А . ГО Л Я ЕВ .(Т А С С ).

Фильм «След росомахи»,поставленный на Ленинградской киностудии — современная интерпретация старой чукотской легенды.Герой фильма — молодой ученый Иван Тутрйль. Его жизнь сложилась вполне благополучно. Он кандидат наук, заведует сектором арктического института в Ленинграде, делегат Всемирного полярного конгресса.Прошлой весной после десяти лет отсутствия он приехал на свою далекую родину, где пришла к нему любовь. Айнана, так звали девушку —N охотница. Она юна, независима, ее чувство собственного достоинства и восхищают и пугают Т,утр иля. Он не пытается даже- защищать Айрану от злых языков и враждебности со (Стороны родителей, которые мечтают о благополучии сына, о том, чтобы он остался в Ленинграде и женился на Лене.Так случилось, что Тут- риль вместе с Айнаной отправился на охоту, в окрестностях появилась росомаха. И перед лицом стихии оказался беспомощным — отвык от Севера.Сначала он едва уцелел, свалившись в пропасть, потом началась пурга, Тутрйль заблудился, и Айнана нашла его уже без сознания...В главных ролях Айнаны и Тутриля дебютировали непрофессиональные актеры Рауза Тажибаава, студентка Алма-Атинской консерватории и Юрий Хван аспирант М ГУ . Фильм цветной широкоэкранный.В центре двухсерийного цветного индийского фильма «Враг» — судьба молодого простого парня.Все в жизни Сурджита было просто и ясно: он молод, хорош собой, у  него интересная работа. Но любил парень повеселиться и выпить. И однажды случается непоправимое: под колеса его грузовика попадается крестьянин — единственный кормилец семьи. Необычное решение выносит судья. Он приговаривает Сурджита два года отбывать наказание не в тюрьме, а в семье убитого им крестьянина, чтобы трудом и заботой о ней искупить свою вину.С  ненавистью встречают Сурджита родственники погибшего. Н 0 парень изо всех

Кишинев.
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сил стремиться помочь осиротевшей семье. Много добрых дел приходится ему сделать, чтобы завоевать сердца этих людей. Он выращивает для них богатый урожай, рискуя своей жизнью, помогает сестре погибшего соединиться со своим возлюбленным, И постепенно отношение к нему меняется, его даже полюбили в этой семье. Непримирима лишь Малти вдова крестьянина. Для нее Сулджит все еще остается врагом.В деревне совершается убийство — убивают дядю Пхулмати, местной красавицы и танцовщицы, в которую был влюблен Сурджит, Де-' аушку убийцы прячут. А  в убийстве обвиняют Сурджита. Есть только один свидетель его невиновности — М алти... В фильме много музыки, танцев.Итальянский фильм «Пре
ступление во имя любви»рассказывает о загубленной любви двух молодых людей в современной Италии. Это история Ромео и Джульетты в индустриальную эпоху.Кармела вместе с родными приехала на работу на север •Италии. К  переселенцам с юга с  презрением относятся представители северной рабочей аристократии, к которой принадлежит Нулло. Он гордится не только своей высокой квалификацией, работой в профсоюзном комитете, но и сравнительной обеспеченностью семьи. Перед полюбившими друг друга молодыми людьми встали непреодолимые преграды клановой неприязни...Будет показан новый французский фильм «Маленькая 
красивая деревня».

Н. Т А Т А РИ Н О В ,директор киносети.
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